
在第16
届中国义乌
文化和旅游

产品博览会上，我区9家企业选
送的工艺美术品获1个荣誉金
奖、5个铜奖。我区选送的“浙
香好礼?五行养生香、丸”则从8
万余件参赛作品中脱颖而出，获
中国旅游商品大赛银奖。金奖
银奖不如游客夸奖，接下来更应
把奖品转化为卖品，不断提升旅
游商品含金量。

“购”是旅游经济的重要一
环。旅游商品平淡无奇、缺乏卖
点，景区就会过度依赖门票经济，
而人满为患又难免影响游客体验、
折损旅游品质。疫情语境下的全
域旅游，更不能仰仗“人海战术”，
那就应该从方方面面提振旅游消
费。深度开发旅游商品，既能促进

旅游经济，又能满足游客需求，无
疑是普陀旅游的“潜力股”。

近年来，我区旅游商品有了
长足进步，但与“普陀美景”“普
陀海鲜”相比，依然是一块有待
拉长的短板。虽受疫情影响，普
陀旅游依然人气兴旺，但还存在
着“行囊空空”现象。在让游客
饱眼福、饱口福的同时，旅游商
品大可异军突起。

博览会上，渔民画、渔梭书
签、渔绳结等具有鲜明普陀海洋
元素的展品引来众多观展者驻
足，那些获奖作品更是光彩照
人。只是，要把展品、奖品转化
为商品，还需在体量、包装、价格
等方面精耕细作，从而更好地迎
合广大游客的需求。

提升旅游商品含金量，共同
富裕就会多一棵“摇钱树”。

提升旅游商品含金量
□小井
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本报讯（记者 高阳）步行上
下班、传授节能妙招、推行无纸
化办公……日前，我区发出《全
民节能倡议书》，提倡市民发扬
勤俭节约的传统美德，培养科学
健康的生活方式，树立绿色消费
理念，营造低碳办公氛围。我区
市民积极响应，通过多种方式践
行绿色低碳生活的理念。

市民李鑫曈在朋友圈看到
《全民节能倡议书》后，对我区能
耗双控工作有了更深认识。“看
到倡议书之后，我回家就和家人

说了这件事，他们都很支持相关
的节能倡议。”李鑫曈说，这几天
已经没有打开空调了，平时出门
都会选择步行或公共交通，上下
楼尽量不乘坐电梯，爬楼梯还能
减肥。

这几天，不少志愿者在普陀
体育馆开展节能降耗宣传，李亚
红就是其中一位。“我们会传授
一些节能小知识，提醒大家少用
耗电设备，出门随手关灯。”李亚
红说，自己经常步行出门，在家
以身作则，还劝说儿女上下班多

乘坐公交车。
“我在朋友圈的运动步数，基

本上每天排名都是第一。”家住
沈家门长地爿路的顾凤亚，工作
地点在沈家门东海中路，这段时
间她开始选择步行上下班。“女
儿前几天从外地回来，她对我响
应节能降耗的举动很支持。”顾
凤亚说。

在节能降耗方面，市民谢沐
轩有着自己的一些小妙招。他
说，不再开车上下班，改骑自行
车，平时办公纸张两面重复利

用，拔掉了长时间不用的办公设
备插座，还和同事们一起推行无
纸化办公，尽量在网络上传输文
件。

“在日常生活中，一台1.5匹
的空调，每小时用电约1度，消耗
煤炭约400克。”普陀供电分公司
工作人员晏宸妤说，自己一直以
来都很少使用空调。平时上下
班也都是以单车或者公交车为
主。“节能降耗是一种生活方式，
也是一种生活态度，希望有更多
人参与。”

市民积极践行低碳生活倡议
——来自我区推进能耗双控工作的报道②
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我区以建章立制为抓手，吹响“廉洁哨”，实施监督全覆盖
推进清廉国企建设走深走实

本报讯（通讯员 陈诗逸 乐
欣兰）10月 18日，浙能六横电厂
二期工程项目成功取得浙江省
发改委赋码，标志着该项目已完
成立项工作，正式进入项目核准
阶段。

据了解，浙能六横电厂二期工
程建设规模为扩建2?1000MW级超
超临界燃煤机组，同步建设高效烟
气脱硫、脱硝及除尘装置。建设内
容为电厂正常运行所需的所有厂
内外主要和辅助生产系统及附属

设施，主要包括热力系统、制粉及
烟风道系统、运煤系统、除灰渣系
统、水处理系统、电气系统、热工控
制系统、供水系统、附属生产工程、
附属生活工程以及厂区内道路、绿
化工程等。

当前，浙能六横电厂二期工程
前期工作已进入攻坚阶段，取得项
目赋码即标志具备申报核准的资
格，下阶段将着力推进可研外审、
用地用海预审等工作，力争项目尽
早核准尽快开工。

浙能六横电厂二期
进入项目核准阶段

本报讯（记者 刘珈伶 通讯
员 徐萍波）“我们社区有个孩子
休学在家并抗拒上学，是否能安
排专业团队提供心理辅导服务？”
近日，区新时代文明实践中心接
到社区来电后，立即启动快速派
单机制，安排公益组织美丽心灵
工作室的心理老师上门开展心理
疏导服务。

这是我区推动志愿服务社会
化，打通宣传群众、教育群众、关心
群众、服务群众“最后一公里”的一
个缩影。区新时代文明实践中心
为此积极实施志愿服务扩面提质
工程，探索具有普陀特色的新时代
文明实践新路径。

推动志愿服务社会化

“以前，社会公益组织想及时
有效开展相关服务，但不知道找谁
联系，现在和中心对接后，可以让
我们更精准、快速、有效地服务群
众。”区青少年事务服务中心负责
人朱存跃说。

区新时代文明实践中心经过
不断探索，通过“先进典型+志愿
服务”“专业化社会组织+志愿服
务”“社区能人+志愿服务”的模
式，有效利用星光志愿服务队、新
居民义工服务队等覆盖各年龄
段、各行业的社会志愿组织资源
开展活动。截至目前，该中心累
计开展各类志愿服务活动1100多
场次，参与人数达到 12000多人
次。“我们将继续实施百千万工
程，对志愿服务进行梳理，明确队

伍数量、人员布局以及服务类型，
加快培育特色化志愿服务队伍。”
区新时代文明实践中心相关负责
人表示。

建好基层服务阵地

“我一定要好好学习，做一个
堂堂正正的人。”日前，东港街道南
岙村文化礼堂举行2021年度南岙
村中高考奖学金颁奖暨学童开笔
启蒙仪式。现场，在主礼官带领
下，来自该社区的20余名学龄孩童
端正衣冠，共同诵读《弟子规》，并
进行了击鼓鸣志、向父母行谢礼等
仪式。

南岙村文化礼堂作为区新时
代文明实践中心设立的基层站

点，经常性开展形式多样的文明
实践活动，受到当地群众的欢
迎。“我们按照有场地、有机构、有
队伍、有制度、有菜单、有标识的

‘六有’标准，建好基层服务阵
地。”新时代文明实践中心相关负
责人表示，将进一步盘活渔农村
文化礼堂、基层综合文化站、党群
服务中心、科普教育基地等基层
公共服务场所资源，推进文明实
践阵地规范化建设。

创新智慧服务模式

“后台反馈的点位，请大家去
对接沟通一下。”在近日开展的
一次文明实践活动中，志愿团队
根据市民“点单”，开展有针对性

的“接单”服务。该服务模式的
运行，缘于区新时代文明实践中
心在“掌上普陀”App中设立了
“你来点单 我来服务”专门通道
和“零距离”公益超市服务电话，
为市民提供点对点的精准化志
愿服务。

据介绍，通过一次次活动的
开展，该中心还在不断完善群众
网上点单、系统派单、志愿团队接
单、群众评单体系，通过该系统上
报的群众需求，基本能在3分钟
内得到回应或解决。“我们会继续
扩大‘家门口’志愿服务队伍的数
量，增加便民服务驿站服务项
目。”区新时代文明实践中心相关
负责人说。

区新时代文明实践中心实施志愿服务扩面提质工程

打通文明实践“最后一公里”
推进精神文明建设

打造更高水平全国文明城市

//共同富裕共同富裕 党建赋能党建赋能//

本报讯（记者 郭杰 通讯员
胡梦莎）日暮时分，登步富硒大
米种植基地内，百余亩晚稻随风
摇曳。抚摸着眼前半人高的稻
穗，登步大岙村村“两委”班子成
员王小平露出了笑容，“今年基
地内的稻谷长势良好，11月中旬
就能开始收割，总产量较去年会
有所增长。”

而谁能想到，就在两年前，这
块“增收田”还是一片蚊虫滋生、
杂草遍地的抛荒地。去年初，大
岙村“两委”班子积极推进抛荒
地整治工作，通过流转分散土

地，集体承包耕种、返聘村民参
与田间管理等方式，将这里改造
成水利等基础设施完备的高产
田，增加了村集体收入，也让村
民有了更多收入。

近年来，登步通过党建引领，
深挖资源禀赋，发展特色农业，
让岛上生态环境更美、绿色底蕴
更厚，群众拥有更多幸福感和获
得感。

在今年的舟山登步杨梅丰收
节上，个大味美登步东魁杨梅出
尽了风头，来自各地的客商、游
客纷纷上岛采购、品鉴，创造了
近 28万公斤的销售佳绩。在此
过程中，登步岛管委会的党员干
部花了大力气，通过创新服务机
制、悉心对接帮扶，“线下+线下”
双线办节，多平台宣传推广等方
式，帮助登步杨梅成功“出圈”。

“辛苦栽培的杨梅销售一空，
还同好几个客户建立了长期合作
关系，我开展农业生产的劲头更
足了。”杨梅种植户郑胜华说，要
不是有管委会驻村团队的大力支
持，也不可能有这么好的行情。

据了解，登步大力推行“逢五
进格”工作机制，即每周五由管
委会主要负责人带领联社驻村
团队及各村“两委”班子、网格团
队成员开展走访服务活动，解决
群众反映的各种问题。今年上
半年，走访人员在登步东魁杨梅
种植基地了解到杨梅采摘期即
将到来，种植户正为销路问题而
犯愁，于是大家群政策群力，研
究商讨对策，为农户牵线搭桥，
而杨梅丰收节的成功举办更是
让郑胜华等种植户放下了悬着
的心。

今年 5月，大永河河道整治
项目顺利完工，河道旁新建了
“五色”栏杆、临水凉亭、观景台、
荧光跑道等配套设施，改造一新
的河道景观与毗邻的玻璃温室、
登步农业产业园相得益彰，为群
众提供了一个便利的休闲娱乐
场所。这正是该岛综合开发特
色资源，走农旅融合发展道路的
一个举措。

通过挖资源、重改造、微建
设，今年来，在管委会牵头下，登
步农业产业园一期、李家庄文创
民宿村等一批兼具休闲观光及
农业生产用途的农旅融合项目
相继落成，在保留“绿水青山”的
同时，不断为群众拓展致富增收
空间。登步岛居民都说：“环境
好了，游客多了，我们不但住得
舒心，生活也越来越有奔头。”

坚持党建引领 深挖资源禀赋 发展特色农业

登步群众致富的底子更厚实

志愿服务团队开展爱国主义教育活动志愿服务团队开展爱国主义教育活动

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
忻俊豆）日前，区人大常委会召开党
组（扩大）会议，传达学习中央人大
会议精神。区人大常委会主任、党
组书记戴灵芝主持会议并讲话。

戴灵芝指出，习近平总书记在
中央人大工作会议上的讲话格局宏
大、思想深邃，通篇闪耀着习近平新
时代中国特色社会主义思想的真理
光芒，使我们对党、对人民代表大会
制度的规律性认识达到了新高度，
将坚持和完善人民代表大会制度重
要思想升华到新境界，为新时代加
强和改进人大工作提供新指引。

戴灵芝强调，要坚持党对一切
工作的领导这一最高政治原则，

把学习贯彻习近平总书记在中央
人大工作会议上的重要讲话精神
作为当前理论武装工作的重中之
重，不断巩固党的执政基础，提升
党的执政能力；要着力推动人大
工作高质量发展，在守正创新中
加强和改进人大工作，不断丰富
拓展人民代表大会制度在普陀的
生动实践，把人民代表大会制度
优势更好转化为县域治理效能；
要全面加强自身建设，提升人大
各级党组织政治功能，深入推进
人大数字化化改革，让数字赋能
人大工作，不断提升政治能力、履
职能力、创新能力，切实提升人大
工作的实效。

区人大常委会党组传达学习中央人大工作会议精神

以高标准高效能履职
切实提升人大工作实效

戴灵芝主持并讲话


